



16ème législature

Question N° : 15844	De Mme Nadège Abomangoli (La France insoumise - Nouvelle Union Populaire écologique et sociale - Seine-Saint-Denis)	Question écrite
Ministère interrogé > Intérieur et outre-mer		Ministère attributaire > Intérieur et outre-mer
Rubrique > Français de l'étranger	Tête d'analyse > Prise en charge déplorable des Français rescapés de Gaza	Analyse > Prise en charge déplorable des Français rescapés de Gaza.
Question publiée au JO le : 05/03/2024 Question retirée le : 11/06/2024 (fin de mandat)		

Texte de la question

Mme Nadège Abomangoli interroge M. le ministre de l'intérieur et des outre-mer sur les conditions déplorables d'accueil des ressortissants français réfugiés de Palestine. Depuis les terribles massacres du 7 octobre 2023 commis par le Hamas et l'intervention militaire israélienne à Gaza, près de 200 ressortissants français ont été rapatriés. 148 d'entre eux ont été pris en charge par l'association France Horizon mandatée par le Gouvernement français. Ceux-ci font état de conditions d'accueil déplorables : chambres parfois insalubres, distributions de repas périmés depuis plus d'une semaine. De même, aucun vêtement chaud, aucun produit de première nécessité ou pour nourrissons n'ont été fournis aux rapatriés. Les conditions sont telles qu'une jeune fille a même trouvé un cafard dans son assiette selon un article de presse. Les rapatriés font également état d'un manque d'accès aux soins et de prise en charge psychologique, plusieurs n'ont à ce jour toujours pas vu de médecin alors qu'ils reviennent d'une zone de guerre. Si l'AP-HP a mobilisé la cellule d'urgence médico-psychologique du 93, plusieurs rapatriés déclarent ne pas avoir été reçus par cette cellule. Par ailleurs, plusieurs personnes placées dans des centres d'accueil des demandeurs d'asile (Cada) font état d'appartements insalubres. Malheureusement ces conditions d'accueil dans les Cada sont celles des demandeurs d'asile en général. Plusieurs bénévoles engagés auprès des rapatriés ont fait part de ces conditions indignes d'accueil auprès du ministère des affaires étrangères, sans réponse. Mme la députée demande quels moyens supplémentaires sont envisagés par le Gouvernement pour garantir des conditions dignes d'accueil des ressortissants français rescapés de Gaza. Elle demande quelle mobilisation de l'AP-HP est envisagée afin de permettre un accompagnement psychologique pour l'ensemble des rapatriés. Elle demande quelles mesures sont prévues par le Gouvernement pour améliorer les conditions d'accueil des centres d'accueil des demandeurs d'asile. Enfin, elle demande quels moyens sont mobilisés par le Gouvernement pour s'assurer que l'ensemble des ressortissants français situés à Gaza puisse être rapatrié en France.